
    平成３１年 鳥取市教育委員会 １月定例会 会議録 

 

１ 日  時  平成３１年１月２５日（金） １３時３０分 から 

 

２ 場  所  鳥取市教育センター ２階 第１研修室 

 

３ 出 席 者   

教育長  : 尾室 高志 

教育長職務代理者： 藤井 喜臣 

委 員 ： 山脇 彰子 

委 員 ： 畑 千鶴乃 

 

        〔事 務 局〕 

         副教育長：吉田 博幸 

次長兼教育総務課長：中村 隆弘  

次長兼生涯学習・スポーツ課長：神谷 康弘 

学校教育課長：橋本 伸一     文化財課長：冨田 恵子       

学校保健給食課長：藏増 祐子   中央図書館長：田村 晴夫    

教育センター所長：東田 重高   

さじアストロパーク所長：山西 正博    学校教育課参事：田中 浩史     

学校教育課参事：米田 洋子   

生涯学習・スポーツ課参事：河井 智子   

学校教育課長補佐：山根 ちはる  

生涯学習・スポーツ課長補佐：霜村 俊二 

教育総務課長補佐：山名 常裕 

        〔傍 聴 者〕 １名 

 

４ 会議次第 

 ○行事報告及び行事予定について                    〔教育総務課〕 

 

【審議案件】 

（１） 議案第１号 消費税及び地方消費税の税率の引き上げに伴う関係条例の整理に 

関する条例の制定について 

  〔学校教育課・生涯学習・スポーツ課〕  

（２） 議案第２号 財産の無償貸付けについて                     〔教育総務課〕 

 



（３）議案第３号 平成３１年度鳥取市一般会計当初予算について      〔各課〕 

（４）議案第４号 平成３０年度鳥取市一般会計補正予算（２月補正）について 

〔各課〕 

（５）議案第５号 史跡鳥取城跡擬宝珠橋復元工事の契約変更について   〔文化財課〕 

 

【説明・協議事項】 

（１）鳥取市教育委員会事務の自己点検・評価報告書について      〔教育総務課〕 

（２）今後の社会教育のあり方と地域組織のあり方検討の取組状況について 

                             〔生涯学習・スポーツ課〕 

（３）鳥取市民体育館再整備に係る事業手法について     〔生涯学習・スポーツ課〕 

 

【報告事項】 

（１）特別天然記念物コウノトリの鳥取市吉岡温泉町での死亡について   〔文化財課〕 

（２）天然記念物鳥取砂丘の文化財の毀損について                   〔文化財課〕 

 

【先回定例会の議事録】 

 

【その他】 

（１）次期定例教育委員会の開催について 

  ［２月］平成 31 年 2 月 28 日（木） 13:30 ～ 鳥取市教育センター２階 第１研修室 

    ［３月］平成 31 年 3 月 29 日（金）13:30 ～  鳥取市教育センター２階 第１研修室 

（２）総合教育会議（第２回）の開催について 

   平成 31 年 2 月 5日（火）10:00 ～ 市役所本庁舎４階 第２会議室 

（３）臨時教育委員会の開催について 

   平成 31 年 2 月 20 日（水）13:00 ～ 市役所第二庁舎５階 第１会議室 

（４）第２回鳥取県東部地区市町教育委員会研究協議会の開催について 

   平成 31 年 2 月 20 日（水）15:30 ～ 岩美町（調整中） 

 

５ 会議概要  

１３時３５分 開会 

 尾室教育長 あいさつ 

  

 ○行事報告及び行事予定について  

教育総務課長（資料に基づき説明する。） 

  

 



【審議案件】 

（１）議案第１号 消費税及び地方消費税の税率の引き上げに伴う関係条例の整理に 

関する条例の制定について 

生涯学習・スポーツ課長（資料に基づき説明する。） 

【質疑】 

 （委員） 

   条例案要綱の制定の内容のところに「１００分の１０８と規定されている条例につ

いて１００分の１１０に改めることとします。」と記載がありますが、教育委員会関

係の条例改正文にはこのような表記がないので、教育委員会の説明資料としての制定

の内容がこれでいいのかという感じがします。 

 （生涯学習・スポーツ課長） 

   消費税の税率の引き上げに伴う鳥取市全体の条例改正の制定の内容について記載

しています。 

 （委員) 

   教育委員会の条例は、使用料の金額が規定されていて、その額を変更する改正なの

で、この制定の内容ではわかりにくいと思いました。 

 

（２）議案第２号 財産の無償貸付けについて 

  教育総務課長（資料に基づき説明する。） 

  

（３）議案第３号 平成３１年度鳥取市一般会計当初予算について 

  教育総務課長（資料に基づき説明する。） 

  学校教育課長（資料に基づき説明する。） 

  教育センター所長（資料に基づき説明する。） 

  学校保健給食課長（資料に基づき説明する。） 

  生涯学習・スポーツ課長（資料に基づき説明する。） 

  さじアストロパーク所長（資料に基づき説明する。） 

  文化財課長（資料に基づき説明する。） 

  中央図書館長（資料に基づき説明する。） 

【質疑】 

 （委員） 

   質問ではありませんが、来年度になってからでもいいので、歴史博物館や青谷上寺

地遺跡の全体を説明していただけたらと思います。 

 （尾室教育長） 

   はい、専門家も加えて詳しく説明する機会を設けたいと思います。 

 



（４） 議案第４号 平成３０年度鳥取市一般会計補正予算（２月補正）について 

  教育総務課長（資料に基づき説明する。） 

 

（５）議案第５号 史跡鳥取城跡擬宝珠橋復元工事の契約変更について 

  文化財課長（資料に基づき説明する。） 

 

※すべて原案のとおり承認された。 

 

【説明・協議事項】 

（１）鳥取市教育委員会事務の自己点検・評価報告書について 

教育総務課長（資料に基づき説明する。） 

【質疑】 

 （委員） 

   平成３１年度にコミュニティスクールを導入するのはスピード感が早すぎるので

もっと時間をかけて十分に検討するべきだと中島先生が評価されていますが、本当に

そのとおりだと思うのですが、どうされるのですか。平成３１年度に導入ということ

であれば４月からならもうすぐだと思いますが。 

 （学校教育課長） 

   平成３１年度末までに導入するということで、４月からの学校もあれば準備の関係

で途中から始まる学校もあります。 

 （委員） 

   確かに先生がおっしゃっているとおり無理に３１年度中にしないといけないもの

ではないと思います。 

 （学校教育課長） 

   はい、どうしてもということではないです。 

 （委員） 

   今回、評価者の方がお二人だったようですが、少ないように思いますが何か決まり

があるのですか。 

 （教育総務課長補佐） 

   いえ、決まりはありません。今まで二名の方にお願いしている経緯があり、二名で

評価していただいています。 

 （委員） 

   もうお一人くらいいらっしゃってもいいように思います。極端に意見が分かれたよ

うな場合に総合評価としてどう客観視すればいいのかということになると思います。 

 （教育長） 

   来年度から評価をお願いする際に検討するようにします。 



（２）今後の社会教育のあり方と地域組織のあり方検討の取組状況について 

  生涯学習・スポーツ課山本主幹（資料に基づき説明する。） 

 

（３）鳥取市民体育館再整備に係る事業手法について 

  生涯学習・スポーツ課蔵増係長（資料に基づき説明する。） 

【質疑】 

 （委員） 

   金融機関が融資し、出資企業が出資して行政が支払うということですが、行政の支

払いの平準化と書いてあってサービス購入料として割賦払で支払うということは、そ

れは指定管理料として支払うということですか。 

 （生涯学習・スポーツ課蔵増係長） 

   はい、サービス購入料という名前の指定管理料になります。 

 （委員） 

   建てるときは、特別目的会社が建てるといってもどこかの建設会社が建てて、特別

目的会社は建物を建てるための会社で、将来指定管理を受ける会社ということですね。 

  契約をして建物が完成したら一括で支払うことになると思うので、それまでは特別目

的会社が金融機関からの融資や出資企業からの出資金で建てて、将来的に金融機関に

返すということですね。そうすると、市民体育館の利用が思ったより少なかったとし

たときには、最終的にはどこがお金を被ることになるのですか。 

 （生涯学習・スポーツ課蔵増係長） 

   整備費については、利息分も踏まえて１５年間の見込みを立てて債務負担行為を算

定しているので、指定管理料にあたる部分についてはお支払いができるということに

なると思いますが、利用者が少ない場合は、運営リスクを管理するなかでどちらの責

任になるのか、行政がさらに追加で負担するのか、無理な提案をしたということで自

己回収をお願いするのかということになると思います。 

 （委員） 

   行政のメリットはやはり分割払いができるという部分になりますか。 

 （生涯学習・スポーツ課蔵増係長） 

   はい。あとは、行政では思い付かない運営をされるということでサービスの向上も

見込まれると思います。 

 

【報告事項】 

（１） 特別天然記念物コウノトリの鳥取市吉岡温泉町での死亡について 

文化財課長（資料に基づき説明する。） 

 

 



（２）天然記念物鳥取砂丘の文化財の毀損について 

文化財課長（資料に基づき説明する。） 

 

【先回定例会の議事録】 

 

【その他】 

（１）次期委員会の開催について  

［２月］平成 31 年 2 月 28 日（木）13:30 ～ 鳥取市教育センター２階 第１研修室 

    ［３月］平成 31 年 3 月 29 日（金）13:30 ～ 鳥取市教育センター２階 第１研修室 

（２）総合教育会議（第２回）の開催について 

   平成 31 年 2 月 5日（火）10:00 ～ 市役所本庁舎４階 第２会議室 

（３）臨時教育委員会の開催について 

   平成 31 年 2 月 20 日（水）13:00 ～ 市役所第二庁舎５階 第１会議室 

（４）第２回鳥取県東部地区市町教育委員会研究協議会の開催について 

   平成 31 年 2 月 20 日（水）15:30 ～ 岩美町（調整中） 

 

教育長  以上で１月定例教育委員会を終了します。 

閉会 １６時０５分 


